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《欧洲时报》：

在欧华人为丽水捐款
浙江省丽水市遂昌县因洪涝灾害引发山体滑坡，灾情牵动了旅欧侨胞

的心。欧洲浙江华人联谊会日前在巴黎委托中国驻法使馆转交为灾区筹集
的赈灾善款。

在捐赠仪式上，欧洲浙江华人联谊会会长詹永平率该会部分参与募捐
的爱心人士，向中国驻法使馆领事部主任陆青江转交了11万元人民币的支
票。这是该会继为今年遭受夏汛洪灾的安徽灾区捐款后，再次向祖（籍）
国受灾地区伸出援手。

《欧华网》：

武汉文化月在西开幕
日前，武汉文化展示月在中国文化中心（马德里）隆重开幕。武汉市

文化局负责人表示：“我们带来了能够展现武汉城市风貌的摄影作品展览，
还有突出武汉地域特色的舞蹈、音乐以及木偶剧表演，希望这些具有湖北
特色、武汉特色的艺术作品，让大家了解这座美丽的城市。”

近年来，武汉与马德里的交流不断加强，2015年，武汉旅游推介会曾
在马德里举行，这是马德里首次近距离了解武汉这座中国内陆城市。而本
次“武汉文化展示月”则是更进一步将这座历史名城的文化瑰宝以及秀美
风光淋漓尽致地展现在西班牙友人面前。

《澳大利亚华人新闻网》：

澳华人“重走淘金路”
日前，一行25人由维省议国会出发行至巴拉瑞特尤里卡澳洲民主博物

馆，重演当年寻宝者的淘金路段，同时预演维州澳华小区议会明年举行的
500公里“重走淘金路”步行活动。澳华小区议会举行的步行活动全长83
公里，预计3天完成，期间安排参加者在旅行车营地留宿。

致力确保澳洲华人小区利益的澳华小区议会，将于明年举行连串活
动，其中“重走淘金路”亦是重演当年淘金者的路段，但覆盖的范围较
广，是由免人头税的南澳小镇罗布出发，再徒步行至巴拉瑞特和维省议
会，全长500多公里，预料20天完成。

《加国头条》：

多伦多老人节举办
加拿大新华人联合会于日前在韩国会馆隆重举办了以“沟通的艺术”

为主题的第15届多伦多国际老年节。
加拿大新华人联合会是经安大略省政府批准的非盈利机构。自2001年

9月注册成立十多年来，本着“为新移民服务”的宗旨，在帮助新移民适应
新环境、新社会，尽早实现安居置业，开创新的生活方面，提供了大量咨
询信息和直接有效的服务平台，并得到联邦政府和省政府以及市政府的资
助，成为政府的代理机构。与此同时，其自身也在不断发展壮大，至今已
有6个部（14个分会），一万多名会员。

今年第15届多伦多国际老年节也得到了联邦政府的资助。今年的主题
是“沟通的艺术”。沟通， 不仅仅局限于老人与老人同辈之间的沟通，还
有老人与儿女之间的沟通，以及老人与孙子辈之间的沟通。沟通的艺术，
这对和谐的家庭关系和融洽的社会伦理关系的创建有着举足轻重的作用。

《侨报网》：

江门代表团访旧金山
日前，旧金山中华总会馆总董甄国辉、冈州总会馆主席蒋康荣、通事

刘荣浩与多位商董和乡亲，在该会馆热情接待江门市政府访问团。刘荣浩
主持了当天的欢迎仪式，甄国辉致辞对代表团来访表示欢迎。江门市负责
人指出，中华总会馆是海外华侨之家，很开心代表团来此做客。

中国自改革开放以来，江门市的面貌发生了很大变化，现在还需要创
新和发展高科技产业，因此，这次代表团访问了温哥华、西雅图、加州硅
谷等多个工业园和科技公司，也走访了密尔布瑞市的各政府机构，为江门
招商引资作准备。

密尔布瑞市前市长罗伯特?高特斯高科表示，密尔布瑞市自从与江门市
缔结为姐妹城市后，两地在经贸、商贸交流频繁。他希望两地继续推动中
美友好发展，并期待明年能够再次访问中国江门。 （姬文丰整理）

改善与菲关系
中国展现大国雄心

孙少锋 陈正煜

图为菲律宾总统杜特尔特逛王府井大街，举起标志性拳头。 图片来源：环球网

图为杜特尔特在北京会见在华工作、生活的

菲律宾人代表。 图片来源：中国新闻图片网

在菲律宾总统罗德里戈?杜特尔特上任的短短
数个月时间内，菲律宾似乎在极力摆脱美国“棕
色小兄弟”的标签，并表现出想要改善与中国关
系的姿态。对此，美国、欧洲、菲律宾当地的许
多华文媒体都予以了高度关注并不断更新报道。
除了关注新闻事件本身外，华媒还关注双方关系
改善背后的原因以及对未来的展望。

关注经济合作

据菲律宾当地华文媒体《菲律宾商报》6月报
道称，杜特尔特就职演讲时刻意回避中国南海问
题，并声称中国将是他就职后要访问的第一个国
家，《菲律宾商报》分析称这“显示出他对中菲关
系的重视”。此后数月，《菲律宾商报》就这一主
题进行了多次相关新闻报道，展现出对这一事件
进展的高度关注。

事实上，对于这一趋势保持高度关注的不仅
仅是菲律宾当地的华文媒体，《欧洲时报》早在杜
特尔特就职时就发表“菲律宾迎来‘菲版特朗
普’”等跟进新闻，并分析认为“杜特尔特愿意
改善与中国的关系”。《美中时报》社副社长、北
美华文传媒协会秘书长陆昱在接受本报采访时表
示，非常关注菲律宾改善与中国关系的趋势。

随着杜特尔特访华并与中国签订多项合作协
议，各大华文媒体的报道更为频繁。美国华文媒
体《世界日报》连日来进行了多篇新闻报道，称
菲律宾总统杜特尔特访问中国行程结束，满载而
归。他公开宣布与美国“分道扬镳”，中菲签署13
项合作文件，据估计总金额高达135亿美元，相当
于菲国GDP的4%。

美洲华联社则关注中菲关系改善为菲律宾带
来的间接经济利好：“到今年年底，访菲中国游客
人数预期将达到100万人，可望给菲律宾增加10
亿美元的收入。”更为直接的体现在于“在签署多
个双边合作文件之后，菲律宾证券交易所主要股
指PSEi指数三日连涨，从10月17日的7358点，大
涨至20日报收的7713点。”

报道各国反应

在及时跟进新闻报道、关注事件发展动态之
外，华文媒体也对中菲关系改善的原因进行了分
析，表现出各自不同的观点。
《世界日报》认为，北京经略东南亚的决心，

远比美国海空军蜻蜓点水般的秀肌肉更能展现大
国雄心。通过“一带一路”、亚投行、金砖五国银
行等筹码，让周边国家趋之若鹜。另外，在“南
海仲裁案”问题上，美国虽赢得对中国不利的仲
裁结果，却丧失在东南亚各国中的高道德标准地
位。

陆昱从更实际的角度分析表示：“杜特尔特现
在努力改善中菲关系，实质是希望能得到中国经
济上的援助和投资。另外，菲律宾作为一个小
国，能在中美两国间周旋也有利于提高杜特尔特
的个人威望。”

美洲华联社认为，菲律宾极力改善与中国关
系还因为菲律宾希望加入“一带一路”倡议。菲
律宾若能加入中国海上丝绸之路建设，将为当地

基础设施建设提供融资支持。
在分析中菲双方关系改善的原因之外，海外

华文媒体还进一步分析了西方各国对此的反应和
言论。
《世界日报》10月23日新闻以“菲遗弃美，间

接打脸克林顿”为题，认为菲律宾改善中菲关系
将影响到希拉里?克林顿的选情。在担任国务卿
时，希拉里登上马尼拉湾上的美国军舰，在甲板
上力挺当时与中国在南海有领土争执的菲律宾，
如今惨遭“打脸”。
“西方媒体评论‘五味杂陈’”，美洲华联社

的新闻专门整理了西方媒体对于中菲关系改善的
评论。关于杜特尔特一行，虽然菲国内也出现了
不同声音，但大部分舆论都表示欢迎中菲改善关
系。

警惕菲美反复

中菲关系改善的未来将会进一步走向何方？
曾任奥巴马中国事务顾问的贝德在接受媒体

采访时说：“此事真正的破坏性在于向该区域发出
下列讯息：美国在亚洲最老的盟友，可能在设计
或引诱之下转变为不结盟国家。”他还表示，中菲
关系改善让马来西亚、越南、泰国、新加坡、印
度尼西亚等国都感受到了中国软实力的提升。

据《世界日报》报道，杜特尔特在演讲时大
谈经贸往来，可以预期，未来菲律宾将加强与中
国和俄罗斯等国的经济贸易。

尽管杜特尔特对中国频频示好，但各大华文
媒体都不认为菲律宾会彻底与美国决裂。美洲华
联社报道，虽然杜特尔特宣称“有生之年不会去
美国”，但是维持与美国的关系是菲律宾的必要选
择，因为有许多菲国侨民在美国生活，而且菲民

众也没有准备好接受断绝与美国的关系。《星岛日
报》也报道称，杜特尔特在记者会上澄清，自己
本意并不是要与美国断绝关系。

随着中菲关系改善，美国也不会放任美菲关
系趋冷。据《菲律宾商报》报道，美国助理国务
卿丹尼尔?拉塞尔已在近日访问菲律宾，谈论菲美
关系的“不必要的不确定性”，目的明显在于巩固
美菲同盟关系。
“客观上，杜特尔特需要中国支持。菲美关系

是法律规定的同盟关系，不是几句言论能够破坏
的，但这几句话却能从中国那得到实质上的帮
助。我认为这才是他内心真实的想法。”陆昱表
示，“等中国资金和援助到位后，换一个新总统，
会不会又和从前一样？中国的投资是否会打水漂
呢？这是需要警惕的。”
“只有建立一个长期有效的制约机制，才能让

两国关系真正实现正常化。”陆昱表示。

中国宣告其雄心勃勃的太空项目的下

个阶段开始了。中国“神舟十一号”飞船近日

载着两名航天员进入太空执行为期33天的

使命。这将是迄今为止中国航天员执行的时

间最长的太空使命。

德国《新德意志报》网站报道，如果国际

空间站像计划的那样在2024年退役，那么中

国将成为在太空拥有固定前哨的唯一国家。

中国将在2021年首次让探测器登陆火星，此

外还计划实现载人登月。

航天员此次将生活在“天宫二号”空间

实验室内。“天宫二号”的负载能力更大，还

能添加补给。中国将在2017年发射首艘货运

飞船“天舟一号”，为“天宫二号”运送物资。

那将是中国的首次非载人、机器控制的补给

飞行。

随着10月17日中国成功发射载人飞船

“神舟十一号”，中国正在加快航天业的发展

速度。

韩国《中央日报》网站称，如果中国在

2022年成功掌握宇宙空间站运用技术，中国

将成为世界上唯一拥有空间站的国家。目前

美国、俄罗斯等共同运行的国际空间站将于

2024年退役。美国航天局前宇航员焦立中表

示，“中国正在崛起，美国正面临着未来沦为

落伍者的非常现实的危险”。

“神舟十一号”将对宇宙空间站在地球上

空393公里轨道运行所需的技术进行试验。中

国计划明年发射“天舟一号”货运飞船，实现

与“天宫二号”的对接。2018年，中国将发射空

间站建设的核心部分——“天和一号”空间站

核心舱，构建空间站框架。中国计划2022年获

得20吨级的自主宇宙空间站技术。

据日本共同社报道，中国17日成功实施

了第六次载人航天飞行。2011年美国航天飞

机退役后，俄罗斯“联盟号”飞船成为将日本

宇航员运送至空间站的唯一手段。不少日本

的航天相关人士都羡慕中国的“突破力”。

“神舟”载人飞船与俄罗斯的“联盟号”相似，

是从所谓老一代技术发展而来的，但中国在

军方主导下投入巨资并不断取得实际成果，

终于成为继美俄之后的第三大航天大国。

日本广播协会网站报道称，中国的神舟

十一号载人飞船17日从中国内陆的发射中

心升空。中国正在与美国就太空开发展开竞

争。除宇宙空间站的建设外，中国还在推进

各种太空开发项目，其中包括在2020年左右

发射火星探测器的计划。

中国已自行研制了“北斗”卫星导航系

统。该系统被称为“中国版GPS”，已从2012

年起以亚太地区为中心开始运行。中国政府

称“北斗”系统将在2020年左右为全球提供

定位服务。

中国还在落后于美国等国的宇宙科学

领域奋起直追，其中包括在内陆贵州省的

山区建设了全球最大的射电望远镜。

（南美侨胞网）

中国航天突破力令世界惊羡

19日，景海鹏（左）和陈冬在“天宫二号”实验舱向全国人民问好并敬礼。（摄于北京

航天飞行控制中心大屏幕）。 图片来源：新华社
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日前，纽约市600多名公校学生聚集在曼
哈顿第11公立小学，参加2016哥伦布日“校内
西洋棋”锦标赛。一向在西洋棋赛上表现不俗
的华裔学生继续保持傲人战绩，频频摘取奖杯
和奖牌，其中福建移民家庭两兄弟都先后获得
不同组别冠军，甚至带动对西洋棋一窍不通的
家长走近西洋棋。
“下棋锻炼了他的思维，排兵布阵中都是

学问，让他学习怎样规划、怎样先于别人一步
看问题。”来自曼哈顿华埠第二公立小学、现年
7岁的陈榕越，比赛当日经过长达半天的“过招
“一举夺得EL Novice组别冠军，陈妈妈兴奋为
他拍照留念，和身边的老师家长自豪地分享
“我儿子是第一名！”

据陈妈妈介绍，陈榕越最初是在哥哥陈榕
超的影响下开始接触西洋棋的，哥哥之前经常
参加各项西洋棋赛事、是常胜军，平时没事总

会和弟弟下上几盘，潜移默化中，弟弟对西洋
棋的兴趣大增。再加上陈榕越所在的第二公立
小学本身设有西洋棋项目，虽然要求只有三年
级的学生才有资格参加，但陈榕越因为已经具
备了相当实力，学校最终破例让当时还在上一
年级的他加入其中。而老师们显然慧眼识英
才，小小年纪的陈榕越每上赛场必有不俗表
现，本次锦标赛上他更是经过几个小时的拚杀
捧取冠军奖杯，紧紧攥着奖杯的他满脸是藏不
住的笑容：“很开心，西洋棋特别好玩！”
“我为我弟弟感到自豪，以前都是我总拿

奖‘灭‘他，如今轮到他称王啦！”现年13岁、早
已升入曼哈顿上东城167初中的陈榕超，这次
也特别来为弟弟加油助阵。作为之前一直积极
参与“校内西洋棋”锦标赛、大小奖项摘得无数
的“前辈“，他虽不如弟弟有他能当陪练那么幸
运，但还是通过经常看比赛视频自学、坚持练
习，硬是在西洋棋的世界里创出了一条路。“最
主要是得有毅力、不断坚持，我第一次参加西

洋棋比赛的时候就输了，但只要不怕输、坚持
下去，多练习就一定能有好成绩。”

陈家兄弟俩一直在西维吉尼亚州餐馆做
工的爸爸也来到现场观战，“我从来没陪两个
孩子比赛过，都是妈妈辛苦带他们四处奔波，
这是第一次来，儿子便捧杯，特别激动”。陈妈
妈和丈夫对西洋棋一窍不通，现在因为儿子的
关系也慢慢熟悉并喜欢西洋棋。“正是因为这
样，我们和孩子的共同语言也越来越多，“虽然
我们完全不是他们的对手。”

据”校内西洋棋”总裁黛比?伊斯伯恩介
绍，“校内西洋棋”一直致力于为在校学生提供
免费接触和学习西洋棋的机会。下西洋棋能够
锻炼学生解决问题、发散思维、提前规划的能
力，也可以培养他们有耐心、集中精力、胜不骄
败不馁的习惯和品格，这些都是孩子成长路上
获得成功的必备素质。

华裔少年驰骋西洋棋赛场

陈榕越（右二）获冠军捧杯，图为陈榕越

与爸爸妈妈和哥哥在锦标赛上的合影。

来源：美国《世界日报》


